

Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1º "C"

Sistemas de símbolos y significados

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Luis Alberto Ballinas Ruiz

César Ceriani Cernados

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica. La magia constituía un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y explicación de la realidad. Pese a las perimidas escalas evolutivas, tan caras a todo el pensamiento social y biológico del siglo XIX, Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y de modo especial, entre el mágico y el científico. Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las nociones sobre la enfermedad y en particular a los especialistas en salud o médicos en términos genericos. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en

Modelo Médico Hege mónico

Luis Alberto Bollinas Ruiz

Se demostró que la organización de la medicina alopatrica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diversos puntos que van desde la propia salud de la persona, hasta su incidencia en la economía política, incremento del gasto en salud asistencial, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana, desde el parto hasta la forma de morir.

La biomedicina frente a estas críticas, reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas.

Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas, y realizada por sectores que ignoraban y no identificaban a el aporte real de la biomedicina. Otro sector reconoció la validez de algunas críticas como las

Medicina Tradicional Mexicana

Luis Alberto Ballinas Ruiz

La medicina tradicional es reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. El crecimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la casualidad natural o divina

Analisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

Luis Alberto Ballinas

La medicina científica, es la medicina convencional considerada oficial en nuestro sistema de salud. La medicina científica y la tradicional para muchos son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico.

Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, es de suma importancia preguntarnos ¿son así de diferentes estos sistemas médicos? Tomando en cuenta sus aspectos esenciales, la respuesta sería no.

El contacto cada vez más cercano entre ambas, que disminuye la espesura de la barrera transcultural, ha devenido en un proceso de

Caso Josie King

Jimenez Ruiz

Dr. Sergio

Luis Alberto Bullinas

En Enero de 2001 Josie fue admitida en Hopkins luego de haber sufrido quemaduras de primero y segundo grado por meterse en una tina de agua caliente.

Dos días antes de que fuera a regresar a casa murió por deshidratación severa y mal uso de narcóticos.

Josie pasó alrededor de 10 días en la UCIP. La mamá de Josie estaba constantemente a su lado y ponía atención a todos los cuidados de doctores y enfermeras. Se unió a los médicos y enfermeras y estaba en un punto de asombro de la atención médica que Josie estaba recibiendo.

Josie se encontraba sanando maravillosamente y fueron transferidos al piso de cuidados intermedios con la expectativa de ser enviados a casa en pocos días. La mamá de Josie

Bibliografía

- Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. *Revista Hospital Italiano*, 88-93.
- Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *NATURA MEDICATRIX N°51*, 17-22.
- Pereyra-Elías, R. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? *Acta Médica Peruana*, 62-63.
- Silva, D. Á. (2013). Medicina Tradicional. *Boletín CONAMED-OPS*, 31-34.